

PODER AL MINUTO ACTUALIDAD EN CALIENTE OPINIÓN NOTA CIUDADANA CONVERSACIONES

### ¿Por qué (y cómo) alcanzar el primer millón de barriles de petróleo es posible?

Alcanzar una producción de un millón de barriles de petróleo diarios es posible, se necesitan ejecutar acciones sencillas pero que requieren voluntad política

Por: César Loza\* I julio 26, 2024







Ompártelo 🔀 🚺

En abril de este año la producción de crudo en Colombia alcanzó los 790 mil barriles diarios - kbpd, de esa cantidad, Ecopetrol, donde el estado posee el 88,5% de la propiedad, produjo 567 mil barriles, lo que equivale a que siete de cada diez barriles los extrae Ecopetrol

Esto es un punto muy importante, porque de las inversiones que realice Ecopetrol en exploración y producción prácticamente depende la producción nacional, y las demás empresas que operan en el país tranzan sus planes de inversión analizando como será el despliegue que hace la petrolera estatal.

Un millón de barriles es una meta que esta a la mano de Ecopetrol y del país, para lograrlo se necesita impulsar las inversiones en recobro mejorado que hace la empresa, desde allí se calcula que provendrían al menos 150 mil barriles.

El valle medio del río Magdalena es una cuenca prolífica, así como otros campos maduros (Castilla, Chichimene) donde se necesita seguir invirtiendo decididamente para incrementar la producción. Aumentar la producción desde Ecopetrol, y facilitar el acceso a la superficie a las demás compañías operadoras no riñe con los objetivos de transición energética del presidente Petro.

Al contrario, un aumento significativo de la inversión en producción para alcanzar el primer millón de barrilles tiene el potencial de dar un fuerte impulso a la inversión en renovables de Ecopetrol y de otros agentes. La razón, es que los recursos que se generen en impuestos, inversión, regalías, y dividendos, pueden ser llevados a la transición energética, garantizando tanto la seguridad en el suministro, como el logro de los objetivos de descarbonización.

Una mención puntual merece el hecho de que Ecopetrol es el principal financiador del estado, en 2023 aportó a las arcas públicas \$58,3 billones entre dividendos, regalías e impuestos, esos aportes equivalen a 4% del PIB y casi tres reformas tributarias, en los últimos cinco años esos aportes suman \$163.2 billones.

Mayor producción de Ecopetrol significa mayor financiamiento para el Estado y sostenibilidad de la empresa en el largo plazo. Las exportaciones del país son fundamentalmente petróleo donde por si sola Ecopetrol despacha la mitad, haciendo otro importante aporte en terminos de la balanza comercial con US\$ 17 mil millones en ventas al exterior.

Encaminarnos a la meta del millón de barriles diarios no es desplazar el objetivo de transición energética consignado en el Plan Nacional de Desarrollo, es complementarlo, porque al garantizar el suministro interno se crean además las condiciones para la atracción de inversión extranjera, donde ha sido el sector de hidrocarburos el principal canalizador.

Si llega más inversión al sector, Ecopetrol puede destinar más inversión a la generación de energía desde fuentes renovables, sin comprometer los recursos financieros que debe destinar para mantener su volumen de producción y de reposición de reservas que hoy se estima en 1.883 millones de barriles de petróleo equivalente que al ritmo de producción actual alcanzan para 7,6 años. Para el logro del millón de barriles se deben poner en marcha las siguientes acciones concretas: i. Aumento del factor de recobro en los Campos del Magdalena Medio que hoy tienen un solo equipo

ii. Focalizar la inversión de Ecopetrol en los campos más rentables y permitir inversión de riesgo desde socios externos, siempre y cuando Ecopetrol sea el operador y socio mayoritario, como están haciendo Petrobras en Brasil y YPF en Argentina.

iii. Establecer curvas básicas de producción en los campos maduros y motivar que las regalías que se generan de la nueva producción por encima de esa curva sean destinadas a proyectos en comunidades energéticas para el desarrollo de energías renovables.

iv. Acompañamiento a los proyectos de exploración y producción en curso y en desarrollo. v. Disminuir los costos de financiamiento a largo plazo, procurando el acceso al mercado de capitales en todos los proyectos.

\* Presidente Nacional de la Unión Sindical Obrera.





🖸 🕜 🗶 in Compártelo







#### Lo más leído

Tres productos de Dollarcity cuestan menos que en otros supermercados; le ahorran buena plata

Corabastos le cerró las puertas a Ara y se ganó una investigación de la Super

Los 4 tormentosos divorcios de Armando Benedetti

Para esto sirve el nuevo círculo azul que aparece en WhatsApp e Instagram

El jugoso sueldo que gana David Ospina en Nacional fue revelado y superaría al de Falcao en Millos

Ellos son los hermanos Rodríguez encargados de hacerlo todo para que Maduro no pierda el poder

a movida en la Tecnológica de Pereira que puede acabar on el poder del hermano de César Gaviria

Los 4 parques temáticos que debe visitar en el eje cafetero además del Parque del Café

La pelea entre dos senadoras animalistas que terminó beneficiando a un defensor de peleas de gallos

El gran aliado de Petro en la Costa que está enredado con 5 millonarios contratos en Santa Marta

#### Notas recomendadas



Estos son los 5 pueblitos de Boyacá que debe conocer, sí o sí, según la IA



Así nació CeraVe, la marca gringa que entro pisando fuerte en el mundo y Colombia



Así llegó MTV a Latinoamérica, el canal que disparó a Juanes y Shakira con sus videos



Endulza tu Paseo, los tradicionales postres que nadie ha destronado en 53 años

## NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Detrás de la bata blanca: el calvario silencioso de lo

Carta de un maestro al primer presidente que pide p...
Por: Alberto Ortiz Saldarriaga

Venezuela romperá las cadenas

Talento Visible: Desafíos gerenciales y sostenibilidad..











# Así es la consola retro de AliExpress para jugar Sonic, Mario y más, y revivir su infancia

Si quiere llevar sus videojuegos a todas partes y ser niño otra vez este producto es ideal para usted









# Por qué el álbum 'Dónde están los ladrones' de Shakira está inspirado en un robo

Shakira recordó en una entrevista, que hasta los medios le ayudaron a pedir que le devolvieran anotaciones que serían claves para hacer "Ojos asi" o "Inevitable"









Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2orillas.CO Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. Hacer comentario - Leer comentarios

--Publicidad--